

COMMUNIQUE DE PRESSE

Sarrebruck, 23 janvier 2007

Le Président de la République fédérale d'Allemagne Horst Köhler rend visite à l'Université franco-allemande

A l'occasion de sa visite à l'Université franco-allemande (UFA), le Président allemand Horst Köhler s'est entretenu à Sarrebruck avec des étudiants, des doctorants, des diplômés et des collaborateurs franco-allemands de l'UFA. Il a été question des expériences acquises dans le cadre des formations binationales en France et en Allemagne, effectuées sous le toit institutionnel de l'UFA.

Le Président de l'UFA, Dieter Leonhard, a souligné dans ce contexte la plus-value des formations universitaires et doctorales proposées en commun par deux établissements d'enseignement supérieur français et allemand en coopération au sein du réseau UFA. Ce réseau ne se limite pas à l'espace frontalier mais relie des établissements du Nord et du Sud, comme Marseille et Brême, ou de l'Est et de l'Ouest, tel Paris et Berlin. La spécificité commune à ces cursus est la délivrance d'un diplôme de fin d'études par chacun des établissements. Ce double diplôme assure aux diplômés une qualification pour le marché du travail franco-allemand, voire européen. La qualité des cursus est assurée par une procédure d'évaluation régulière de l'UFA. Dieter Leonhard a particulièrement souligné l'engagement des enseignants dans les établissements qui, en leur qualité de responsables de programmes, assurent le succès de ces programmes d'études.

L'UFA a débuté son travail en 1999. Dès l'année universitaire 2000/2001, l'UFA comptait près de 3.000 étudiants inscrits dans 90 cursus binationaux. Aujourd'hui, près de 4.500 étudiants sont répartis dans les quelque 130 cursus intégrés franco-allemands de niveau Licence, Master et postgradués proposés par plus de 140 établissements partenaires fédérés sous l'égide de l'UFA. Depuis 2002, l'UFA soutient également les jeunes chercheurs. Dans le cadre de nombreux programmes, l'UFA a déjà soutenu financièrement plus de 1.700 doctorants. « Notamment en matière de formation doctorale et de recherche, nous allons élargir très fortement notre soutien financier dans les prochaines années – soutien de projets de thèses en cotutelle et de collèges doctoraux franco-allemands ou encore soutien de partenariats entre groupes de chercheurs », a expliqué le Président de l'UFA au Président allemand. Depuis 2004, l'UFA finance également des tandems franco-allemands en coopération avec des pays tiers comme par exemple la Pologne.

L'Université franco-allemande – un réseau d'établissements membres français et allemands – est financée à parité par les gouvernements français et allemand ainsi que par les Länder allemands.

Attachée de presse et Relations Publiques
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Ulrike Reimann
Villa Europa, Kohlweg 7, D-66123 Sarrebruck

Tél : (+49) (0)681 93812 140
Fax : (+49) (0)681 93812 149
Mobile : (+49)(0) 170 90 43 184
Courriel : reimann@dfh-ufa.org

Internet : www.dfh-ufa.org